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ESPERER UN AVENIR!!!
En cette rentrée de septembre 2023, l’avenir est sombre pour les personnes
migrantes un peu partout dans le monde.
Chez nous, en France, les barrières se multiplient: attentes interminables
pour avoir une réponse à une demande de titre de séjour ou à un
renouvellement de titre, refus d’ hébergement de plus en plus fréquent,
soupçons de fraude au séjour régulier même avec un enfant français.
Aux frontières, des murs, des barrières, des barbelés pour empêcher
l’entrée; des renvois dans des pays tiers avec lesquels des accords ont été
passés, qui ne respectent aucun texte de protection des personnes et font
mourir les migrants dans les déserts.
En mer, que ce soit en Méditerranée ou en Manche, des morts de plus en
plus nombreux (hommes, femmes, enfants) dus aux refus d’entrées et à la
soi-disant chasse aux passeurs.soi-disant chasse aux passeurs.
Face à cela, les yeux se ferment, les dos se tournent, les forces de police se
multiplient; face aux cris de désespoir, les seules réponses sont les refus de
les entendre, des lois de plus en plus inhumaines, l’hypocrisie des réponses
politiques.
Face à ces situations insoutenables, notre Foi de chrétiens ne peut se
contenter de prier. Il nous faut réagir, dénoncer, proposer des chemins de
dignité et d’accueil. Il nous faut agir en mettant en avant notre fraternité
commune; il nous faut dire haut et fort qu’il n’est pas possible de continuer
à fermer les yeux, à laisser mourir, à cautionner des lois inhumaines qui
conduisent à la mort, il nous faut nous engager.
La seule espérance possible, c’est celle de l’Evangile, celle qui fait de chaque
personne humaine un enfant de Dieu, celle qui nous fait tous frères, celle
qui a conduit le Christ à naître, mourir sur la croix et ressusciter pour nous
emmener avec lui sur son chemin de fraternité, de respect, de dignité pour
tous les hommes.
Notre Foi nous invite à nous retrousser les manches, à prendre des risques
pour que ces paroles se traduisent en actes.
Les murs, les barbelés n’arrêteront pas les migrations; mais une Foi vécue
au plus près des personnes et avec elles peut, si nous en avons le courage,
sauver des vies, changer la donne, faire entrevoir un avenir.
Jean-Marie Rausenberger

On peut lire Info Migrants sur le site : www.cathocambrai.com

LES IMMIGRES ET LA FRANCE
Il y a le temps des faits divers, et des réactions politiques qu’ils suscitent. Et puis il y a le temps long de l’histoire, et des
réflexions durables qu’on peut en tirer.
62 % des sondés pensent qu’il y a trop d’immigrés en France, et 47 % considèrent que l’immigration est une chance
pour le pays.
Alors, qu’en est-il réellement ?
-On entend dire que les immigrés forment plus de 20 % de la population, alors qu’ils sont 10 % en réalité
-que 80 % sont extra-européens, alors qu’ils sont 70 %
- qu’ils sont dans deux tiers des cas des hommes, alors qu’ils ne sont que 50%
-qu’ils sont 80 % sans diplôme , alors qu’ils ne sont que 60 %
Un tiers des personnes interrogées déclarent avoir des personnes issues de l’immigration dans leurs relations
familiales et 73 % considèrent que c’est un enrichissement pour elles ; une sur deux en a dans ses relations amicales et
67 % s’en réjouissent ;
une sur deux en fréquente dans son environnement professionnel et 61 % pensent que c’est un bonus.
« Il semble que plus on connaît des immigrés dans ses cercles proches, plus on les apprécie, et qu’à l’inverse plus on

les considère comme un groupe, plus on est susceptible de s’en méfier ».
http://www.coordination-urgence-migrants.org/medias/files/20230613-la-croix-immigration-un-sondage-invite-aapaiser-le-de-bat-copie.pdf

DESINTOX!



A l’occasion de cette journée, l’Eglise catholique veut rappeler que les 
droits, la dignité des migrants doivent être reconnus et respectés.

Près de chez nous dans les centres d’hébergement vivent des hommes, des femmes, des familles avec 
enfants venus d’Afrique, d’Afghanistan ….
Connaissons-nous ces personnes? Les rencontrons-nous? A l’école? Prenons nous le temps de les connaître?
Connaissons-nous les associations qui les aident à faire respecter leurs droits? A s’intégrer en apprenant 
le français.
En tant que chrétien notre foi nous rappelle que l’étranger est notre frère.
Je vais assez régulièrement au vestiaire à Saint Vincent de Paul. J’y retrouve Kadiatou qui y travaille 
comme bénévole. Elle trie les vêtements, range. Elle est toujours heureuse de discuter de sa vie, de son comme bénévole. Elle trie les vêtements, range. Elle est toujours heureuse de discuter de sa vie, de son 
fils, de son attente des papiers. Elle est agréable, souriante. Son rêve: travailler!
Je ne fais pas grand chose, je partage sa vie; ce n est pas grand-chose, je repars avec son sourire. C’est 
simple. 
Sommes-nous capables de regarder autour nous ? Que ferons-nous ce 24 septembre et les jours qui 
suivront?
M.C. Géraud

« Un rapport de Human Rights Watch (1)
a décrit les exactions commises par la
police tunisienne contre les migrants
subsahariens, les abandonnant dans le
désert à la frontière avec la Libye sans
eau ni nourriture. Une femme et sa fille de
six ans ont ainsi été retrouvées mortes de
soif… »

Pourquoi est-on devenu si indifférent à la tragédie migratoire ?
Parce que la situation n’est pas nouvelle?

(1)Human Rights Watch: association internationale qui enquête sur des abus commis à travers le monde, afin de les dénoncer
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Les Cercles de Silence s’élèvent contre les atteintes à l’humanité des sans-papiers… 
Ils se rassemblent chaque mois : Maubeuge : le dernier samedi du 55, mail de la Sambre-11h à 12h

Valenciennes : place d’Armes, le premier vendredi du mois de 18h à 19h 
Equipe de rédaction: Danièle VANELSLANDE, Jean-Marie RAUSENBERGER (brigitte.jeanmarie.rausenberger@gmail.com)

Pour guider nos révisions de vie, notre réflexion: Et nous…..
Chrétien : Qu’est-ce que cela veut dire pour moi? Qu’est-ce que cela implique?
Une Foi en actes : Pourquoi? Pour rejoindre qui? Pour témoigner de quoi?
Agir, réagir : Comment? Avec qui? Pourquoi?
A quoi, à qui je me réfère pour vivre ma Foi en actes? 

Parce que la situation n’est pas nouvelle?
Parce que les discours xénophobes persistent?
Parce qu’il est difficile de mettre des noms derrière des chiffres?

On s’est tragiquement habitué à la situation ».
« Pourtant, ce sont des hommes, des femmes, des familles » qui quittent leur 

pays pour échapper à la guerre ou à la misère économique. »
https://www.ouest-france.fr/monde/migrants/pourquoi-est-on-devenu-si-indifferent-a-la-tragedie-migratoire-21723aba-
3787-11ee-9be7-d35bbc52c6c9


